



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



16-11-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@s UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@s UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Migración, un tema compartido en la agenda trilateral México-EU y Canadá](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

En *Ciudad Capital*, Jorge Javier García Mendoza, escribe que “Claudia Sheinbaum ha tenido un cambio evidente en todo lo que hace. Aprovecha para visitar estados, entregar la llamada **Tarjeta de Claudia** –por lo que ha sido denunciada ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**– para apoyar a estudiantes y maestros, mantener su diferencia con los alcaldes de la oposición en la CIUDAD CAPITAL, hacer eco de las declaraciones del mandatario federal y, lo más reciente, mostrarse como una mujer sencilla, sonriente, placearse como mujer común y corriente, y comer tacos de canasta a un lado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”. (Elpuntocritico.com) [Se anexa nota](#)

INE

En entrevista, el consejero del INE, José Roberto Ruíz Saldaña, habló sobre el proceso de impugnación al recorte presupuestal para 2022. Dijo que habrá una reunión entre consejeros para definir la ruta a seguir, naturalmente se acudirá a la SCJN. Una de las principales complicaciones tiene que ver con la realización de la revocación de mandato porque requiere la organización de muchas actividades que necesitan recursos. Para las elecciones locales del próximo año sí hay recursos. (Imagen Informativa) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Luis Carlos Ugalde destacó que, en temas de democracia, México ha avanzado en algunos aspectos; y en otros, nos hemos quedado estancados. En lo que se puede decir que hemos logrado avanzar es en dos puntos: Los procedimientos para organizar elecciones y contar votos, donde el IFE y ahora el INE, han ayudado al país a tener estándares muy bien establecidos y reconocidos pese a las descalificaciones del presidente López Obrador, quien sigue acusando de fraudes inexistentes. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el académico Francisco Burgoa habló de los señalamientos de Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, respecto de presentar una controversia constitucional por el recorte al presupuesto para el siguiente año. Señaló que el INE tiene la facultad de presentar una controversia ante la SCJN, específicamente en contra de la Cámara de Diputados, y por lo que hace al presupuesto 2022, esto a partir de que sea publicado en el DOF. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

El coordinador del PAN en el Congreso mexiquense, Enrique Vargas del Villar, se deslindó públicamente del plan de mercadeo y difusión que de sus publicaciones hace el grupo editorial que difunde y publicita la revista Mundo Ejecutivo. Lo anterior, al argumentar que en la entrevista concedida a ese medio de comunicación no se promueve candidatura alguna ni se llama al voto. Aseguró que la denuncia que Morena presentó ante el INE, en contra del diputado Enrique Vargas del Villar, por supuesta promoción ilegal en un medio de comunicación, carece de veracidad y lo único que demuestran es su pretensión por denostar al PAN y al legislador con argumentos político electorales, fuera de los tiempos establecidos por la normatividad en la materia. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



TEMAS ELECTORALES

Quedó aprobado el tope de gastos de precampaña que tendrán los precandidatos a gobernador en Tamaulipas para el proceso electoral que tendrá lugar en 2022. El Consejo General del Instituto Electoral de Tamaulipas aprobó el acuerdo donde se emite el tope de gastos de los precandidatos a gobernador, cuyo proceso de precampañas empezará el 2 de enero del próximo año, tras la modificación que se hizo siguiendo lo señalado por el INE. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El Consejo Político Estatal de Morena en Hidalgo eligió a los cuatro aspirantes que estuvieron mejor posicionados para buscar la gubernatura del estado el próximo año. Tras el registro de 52 aspirantes a la candidatura de Morena a la gubernatura de Hidalgo, los consejeros políticos estatales determinaron que los mejores posicionados para buscar la titularidad del Poder Ejecutivo del estado son el coordinador de los programas sociales en el estado, Abraham Mendoza Zenteno; el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Francisco Xavier Berganza; la senadora María Merced González y la diputada local Lisset Marcelino Tovar. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

Con una licencia laboral de aquí al 15 diciembre, Manuel Espino Barrientos se declara listo para entrar, junto con otros 11, a la encuesta que definirá la candidatura de Morena a la gubernatura de Durango rumbo a la elección de 2022. Hizo ver que, si bien desde su adhesión al partido oficial ha recibido duras críticas al interior y en medios nacionales, esto no le afecta, sino al contrario lo ayudan a estar en el escenario político en que están inmersos, pues si bien no se considera él como un candidato "incómodo", su aspiración pudiera generar que otros se sientan no tan cómodos de tener enfrente a un candidato que puede ser gobernador. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

El Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción envió una propuesta de reforma al marco legal de la Federación para que todas las y los candidatos a puestos de elección popular estén obligados a presentar sus declaraciones patrimoniales, de interés y fiscal (#3de3). Aunque la Constitución establece que la información es el pilar de la participación electoral, "nuestra federación no cuenta con disposiciones normativas para asegurar plenamente el derecho de la ciudadanía a contar con información pública sobre sus candidatas y candidatos", expuso el CPC en un texto en el que dio a conocer la iniciativa elaborada junto con la organización Transparencia Mexicana. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Los coordinadores parlamentarios de Morena, Ignacio Mier; del PT, Alberto Anaya; y PVEM, Carlos Puente, se comprometieron con el presidente Andrés Manuel López Obrador a sacar adelante la Reforma Eléctrica. En una reunión con el mandatario federal al interior del Palacio Nacional, Mier Velazco destacó que en la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, los legisladores de la coalición Juntos Haremos Historia "mostraron congruencia y consecuencia con el pueblo de México". (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, informó que más de 20 millones de alumnos y alumnas ya regresaron a las clases de manera presencial, debido a que 178 mil escuelas abrieron sus puertas y más de un millón 600 mil trabajadores de la educación acuden a sus centros de trabajo. Señaló que el regreso era necesario, no sólo por cuestiones académicas sino, en buena medida, por la urgencia de proteger la salud física y emocional tanto de estudiantes como de docentes. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La senadora del PAN, Guadalupe Saldaña, exhortó a la secretaria de Educación, Delfina Gómez, a renunciar al cargo si en sus planes está buscar la candidatura de Morena al gobierno del estado de México, ya que el cargo que ostenta requiere de tiempo completo para atender los rezagos y la tragedia que se vive en el sector. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



CONGRESO LOCAL

Durante su comparecencia ante el Congreso capitalino, la secretaria de Salud, Oliva López, destacó que la pandemia de Covid puso en evidencia el deterioro del derecho a la salud, ocasionado por el anterior sistema político y económico. "La pandemia de SARS-CoV-2 nos brindó una advertencia sobre el deterioro del derecho a la salud, ocasionado por un sistema político y económico, que dejó de poner a la persona en el centro de la atención, convirtió la salud en mercancía y privilegió la concentración de ganancias económicas en una reducida élite. Vivimos las consecuencias del abandono histórico de los programas de promoción de la salud y prevención de enfermedades crónicas", afirmó durante su discurso inicial que duró unos 30 minutos. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

Alcaldes de la UNACDMX llamaron a concretar una reunión de Cabildo para discutir el presupuesto del 2022. Así fue informado durante su conferencia semanal dirigida por el Alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe. "Consideramos que en la Ciudad se abre una ventana de oportunidad para lograr las propuestas y ser consideradas en el presupuesto", dijo el panista. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La Coparmex-CDMX informó que la recuperación económica se encuentra rezagada en comparación con otros estados de la República. Según los indicadores reportados por empresarios, la Capital está detrás de Jalisco, Nuevo León, Querétaro y Estado de México. De esta manera, según Armando Zúñiga, presidente de la Coparmex local, tomaría tres años para poder recuperar el estado económico prepandemia. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que tendrá hoy un encuentro con diputados de Morena y sus aliados para agradecerles por la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 que beneficiará a más 25 millones de personas. El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que si los congresistas de Estados Unidos que no aprueban una eventual iniciativa del presidente Joe Biden para legalizar a 11 millones de migrantes, exhibirá a los legisladores que voten en contra. El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que habrá una campaña informativa en todo el país para dar a conocer los beneficios de su iniciativa de reforma a la industria eléctrica. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

A casi un año del inicio de recepción de vacunas anticovid en México el objetivo es cerrar el año en curso con 185 millones de dosis, informó el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Indicó que como resultado de la cooperación bilateral con Estados Unidos durante la pandemia, México consiguió 610 ventiladores y más de 10 millones de vacunas. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador exigió a la SSA terminar ya con el desabasto de medicamentos, el titular de la dependencia Jorge Alcocer Varela dijo que la próxima semana dará a conocer el reforzamiento de la logística en la distribución de medicinas. "Seguimos revisando este punto de la distribución y desde luego hemos tomado algunos cambios, por razones de tiempo, la próxima semana les presentaré el reforzamiento de la logística que conduce directamente a la distribución de los medicamentos". (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, informó que adolescentes de 15 a 17 años sin comorbilidades serán vacunados contra Covid-19. El registro se abre a partir de este viernes 19 de noviembre en la página mivacuna.com. Además, las personas que vayan cumpliendo 18 años también serán vacunadas contra el coronavirus. Ante una posible cuarta ola de Covid-19 en México, Hugo López-Gatell refirió que la pandemia tiene varias fluctuaciones que ocurren de manera distinta en cada región del mundo y nuestro país tiene la capacidad de reconvertir camas. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Los derechos de la niñez no han podido avanzar lo suficiente porque persiste una visión paternalista, afirmó el presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar. Al participar, con un videomensaje, en la inauguración del Congreso Mundial sobre Justicia con la Niñez 2021, afirmó que es preciso entender que las niñas, niños y adolescentes son titulares de derechos y que tienen capacidad para hacer ejercicio pleno de esos derechos. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, convocó a los consejos técnicos e internos de las entidades académicas de la máxima casa de estudios a hacer las adecuaciones para acelerar el retorno seguro a las instalaciones, a fin de que el resto del estudiantado y personal académico y administrativo tengan la oportunidad de volver a la actividad presencial en este fin del ciclo escolar. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Este 15 de noviembre la Sedena cumplió una orden de aprehensión en Zapopan, Jalisco, contra Rosalinda González Valencia, esposa de Nemesio Oseguera Cervantes "El Mencho", líder del Cártel Jalisco Nueva Generación. De acuerdo con la Sedena, la aprehensión se dio por diversos delitos y se le relaciona con la operación financiera ilícita de un grupo de la delincuencia organizada. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En medio de señalamientos de planillas únicas vinculadas al ex dirigente petrolero Carlos Romero Deschamps, trabajadores de este gremio en varios estados del País acuden a votación, incluida la Sección 34 de la CDMX. En dicha Sección, que aglutina a trabajadores de la Ciudad de México, los petroleros comenzaron a emitir sus votos en los centros de trabajo, y sólo fue registrada una plantilla encabezada por Héctor Sosa, quien ya fue dirigente de la Sección 34. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Representantes del sector empresarial de los tres países que integran el T-MEC pidieron a los mandatarios de las tres economías implementar en su totalidad el acuerdo comercial. Con motivo de la Cumbre de Líderes de América del Norte, que se realizará el próximo jueves en Washington D.C entre Andrés Manuel López Obrador, el presidente estadounidense Joe Biden y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, los empresarios de los tres países pidieron a los líderes impulsar la competitividad en la región. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

La coalición derechista Juntos por el Cambio (Cambiemos) derrotó en las elecciones intermedias legislativas celebradas en Argentina el domingo al gobernante Frente de Todos, que perdió la mayoría simple en el Senado. El escrutinio no abarca datos completos a nivel nacional, ya que la elección fue por distritos. Se renovó la mitad de la Cámara de Diputados en todo el país y sólo un tercio de los 72 senadores, en ocho provincias. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo—